

## *Así se desaparece*

El doctor Jorge L. Rébora, abogado laboralista, profesor de Filosofía de Derecho e Introducción al Derecho y las Ciencias Sociales en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Buenos Aires, debía viajar a Francia en febrero de 1977 para visitar a su hija que reside allí. El primero de febrero a las 16:30, salía de su estudio profesional cuando fue detenido. Poco después su domicilio era allanado y saqueado y su esposa Celia Machado detenida. En la noche de ese mismo día un grupo que dijo pertenecer al "comando conjunto de las fuerzas de seguridad" ingresó al estudio utilizando su llavero. En el mismo edificio en que están ubicadas las oficinas del doctor Rébora vive su hermano, a quien los integrantes del comando formularon una serie de preguntas acerca de la hija del profesional detenido.

Al día siguiente el ingeniero agrónomo Humberto Rébora presentó un recurso de Habeas Corpus en favor de su hermano y su cuñada y realizó diversas gestiones para tratar de determinar dónde habían sido llevados. Al regresar a su casa se encontró al mismo comando que, tras golpearlo, se lo llevó. Fue necesario presentar, entonces, un nuevo recurso de amparo, esta vez en favor de Humberto Rébora. Pero el juez de la causa los desestimó todos ante el resultado negativo de las indagaciones realizadas sobre la suerte corrida por estas tres personas, ya que las autoridades militares negaron su detención. La Cámara de Apelaciones revocó el fallo del juez, ordenándole continuar las investigaciones, pero la decisión sólo tiene un valor moral.

Los familiares de los desaparecidos han formulado demandas públicas al general Videla, avaladas por miles de firmas, pidiendo que se informe de ellos. Todo ha sido inútil, las respuestas son tan evasivas como las del dictador chileno. Pero a la campaña publicitaria destinada a proyectar internacionalmente una Argentina distinta de la que en realidad es, se opone la solidaridad internacional con el pueblo argentino y al mediodía de hoy, en la embajada de ese país en México, se entregará un pliego petitorio suscrito por más de dos mil personas en el que se solicita "se aclare a la brevedad posible y con criterio de urgencia, la situación física y legal de los miles de personas desaparecidas". Entre los firmantes se cuentan dirigentes de todos los partidos políticos de México, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados Víctor Manzanilla Schaffer, los rectores de varias universidades, pintores, escritores y artistas, así como personajes representativos de diversos países latinoamericanos y el secretario general del Partido Comunista francés George Marchais, quien lo suscribió durante su reciente visita a México.

El acto de hoy y los muchos otros que se han realizado en diversos países desde el inicio del campeonato mundial de fútbol son la voz de los que no participan en la farándula.